

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Le jour de Pâques à Rome.—Protection des forêts contre les incendies.—Les droits sur le tabac.—Ferme-école modèle de Rougemont, dans le comté de Rouville ; renseignements donnés par M. Ed.-A. Barnard, au sujet de cette nouvelle institution agricole.—La "fête des arbres" dans la Province de Québec.—Décès de M. Louis Veillot, ancien rédacteur de l'Univers publié à Paris.—Décès du Révd M. P. Patry, curé de St Paschal.

Causerie Agricole : Economie rurale ; nos écoles d'agriculture.

Sujets divers : L'œuvre de la colonisation ; le Révd Père Resther a été désigné par Sa Grandeur Mgr Fabre, pour prêcher l'œuvre de la colonisation.—"La bourse ou la vie," par le Révd M. T. S. Provost, curé du Saint-Esprit.—La colonisation et l'agriculture à la Baie des Chaleurs ; discours prononcé à l'Assemblée Législative de Québec par M. le Dr H. J. Martin, député du comté de Bonaventure, faisant connaître cette importante localité au point de vue de l'agriculture, de la colonisation et de l'industrie.—Plantation des arbres.—Une manufacture de laine au Cap St Ignace, ayant pour propriétaire M. E. Méthot.—De l'importance des bonnes graines.—Comment nourrir les abeilles au printemps.

Bibliographie : "Paillettes d'or" Cueillette de petits conseils pour la sanctification et le bonheur de la vie. Cinquième série, recueil des années 1880-81-82. Un volume in-16. Prix, 13 cts. En vente chez J.-B. Rolland & Fils, éditeurs, 12 et 14, rue St Vincent, Montréal.

Choses et autres : Sommaire de la Revue Canadienne.—Culture de la betterave à sucre ; Ant. Cassavant, écor., député du comté de Bagot, veut activer cette industrie dans le comté de Berthier.

Recettes : Vinaigre de petit lait.—Crampes d'estomac.

Annonces : Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur les annonces concernant la vente d'engrais artificiel, animaux de race Ayrshire, blé de semence, et deux magnifiques propriétés.

REVUE DE LA SEMAINE

Pâques.—Le lendemain de ce jour si glorieux et si solennel pour notre sainte Eglise catholique, M. l'écrivain du *Journal de Rome* faisait les réflexions suivantes sur ce saint jour, sur ce jour d'alleluia et d'allégresse pour tous ceux qui ont eu l'avantage d'opérer la résurrection dans leur cœur en approchant de la table sainte pour y recevoir le pain Eucharistique :

Chaque année, l'Eglise catholique célèbre pieusement l'anniversaire des épreuves de la Passion et la fête de la résurrection glorieuse. Nulle part, le spectacle n'est aussi saisissant qu'à Rome, bien que la Révolution même, qui y est établie depuis plus de douze ans, ait rendu impossible la présence du Vicaire du Christ au milieu des peuples fidèles.

On ne peut donc, au jour même où retentit l'Alleluia de Pâques, oublier le Misereere de la Papauté. La Passion du Pape dure encore, alors que le Christ sort de son tombeau dans les églises et reparait radieux sur les autels ; l'Eglise, mater addolorata, n'est pas encore consolée.

Cependant, les promesses du Christ tiennent toujours. Celui qui a prédit, avant sa mort, qu'il ressusciterait après trois jours, a prédit aussi qu'il n'abandonnerait jamais son Eglise.

La Papauté sortira donc de sa prison, comme le Christ est sorti de son tombeau. Le Pape réparera dans ces merveilleuses basiliques, élevées à la gloire de Dieu par ses prédécesseurs. Il reviendra bénir le monde et consoler les nations.

En vain est il abreuvé d'outrages ; en vain lui a-t-on laissé par une suprême dérision le lambeau de pourpre, le sceptre de roseau et la couronne d'épines.

Il sait que l'histoire de la Passion se continue éternellement dans l'histoire de l'Eglise, et que les agonies sont infailliblement suivies de résurrections ! Il sait que le Calvaire, lieu de supplice, se changerait en trône de gloire ! Et il est patient, veillant encore en ses douleurs au salut du monde.